

Petit à petit, l'oiseau fait son nid

Par Chantal Fournier

On pourrait ainsi relater les débuts de l'Assemblée mensuelle de Montréal de la Société de Ami(e)s. La première rencontre répertoriée date de 1907 : suit une brève période pendant laquelle M. Alfred Stanfield, professeur à l'Université McGill, rassemblait quelques Amis anglophones pour des rencontres.

Quelque vingt-deux ans plus tard, une autre initiative prend jour et cette fois c'est la bonne : un autre groupuscule de professeurs de l'Université McGill, avec l'intervention de MM Lloyd Williams et Eugène Forsey, s'est formé afin de reprendre des rencontres mensuelles qui sont devenues au fil du temps des rencontres hebdomadaires. Les rencontres se déroulaient au YMCA.

Cependant sous l'essor du nombre de participants, un nouvel espace de rencontre devint nécessaire et une maisonnette achetée en 1963 servit jusqu'au milieu des années quatre-vingts. Les coûts, entre autres d'entretien, font que la propriété est vendue en 1986 à l'organisme Chez Doris, centre de jour pour femmes itinérantes.

Pendant les années formatives de l'Assemblée mensuelle de Montréal, des conférenciers émérites ont été invités.

Certains sont des Quakers, mais d'autres représentent d'autres confessions. Un dialogue a été établi

avec la communauté francophone. Le groupe a également apporté son appui aux résistants de la conscription durant la guerre du Vietnam.

Le lieu de rencontre a changé à quelques reprises depuis cette époque : Du Centre Good Sheperd à la chapelle Yellow Door de McGill. Depuis trois ans, le centre communautaire de l'avenue Greene est notre lieu de rencontre hebdomadaire, et l'assistance a près de doublé.

Soulignons qu'un groupe bilingue, sous notre égide, se rencontre dans les Laurentides, au Lac Cornu. D'ailleurs certains de nos membres sont à l'aise dans la

langue de Molière et quelquefois des francophones se joignent au groupe. Notre site WWWeb au: «<http://www.geocities.com/quaker292001/>» est offert dans les deux langues.

Nous sommes également choyés de recevoir des jeunes participants qui, par leur enthousiasme, renouvellent notre engagement social qui nous tient à coeur. « Dans les petits pots, les meilleurs onguents » dit le dicton. Cela décrit bien notre Assemblée mensuelle de Montréal de la Société des Ami(e)s. ☺

Chantal Fournier est une participante de l'Assemblée mensuelle de Montréal.



*Quelques membres et participants de l'Association mensuelle de Montréal de la Société des Ami(e)s. En arrière : Jacques Loranger, Tony Meech, Shirley Steele, Julie Sullivan
En avant : Lark Allowette, Molly Walsh, Madeleine Sherwood, Polly Bernier-Fitch
(Photo par Gabriel Gosselin de l'Association mensuelle de Pelham)*